



Congreso de Mujeres Líderes del Biobío

Claudia Fuentes Riveros
directora@latribuna.cl

En un contexto social, político y económico marcado por profundas transformaciones, los espacios de encuentro entre mujeres dejan de ser solo instancias simbólicas para convertirse en verdaderas plataformas de cambio. El Congreso de Mujeres Líderes del Biobío +8M 2026 es una de esas oportunidades que vale la pena valorar, cuidar y, sobre todo, habitar.

Este congreso —impulsado por la Asociación de Mujeres Líderes de la región del Biobío— no solo propone una agenda de reflexión en torno al liderazgo femenino, sino que avanza un paso más allá al recorrer distintas comunas de la región, con una mirada descentralizada y profundamente terri-

rial. Esa decisión, que puede parecer logística, es en realidad política: reconocer que las realidades, brechas y desafíos de las mujeres no son iguales en todos los territorios, y que la provincia de Biobío tiene una voz propia que merece ser escuchada y fortalecida.

En la provincia de Biobío, las mujeres lideran desde múltiples espacios. Lo hacen en juntas de vecinos, organizaciones sociales, emprendimientos, comunidades educativas, servicios públicos y proyectos productivos. Muchas veces ese liderazgo se ejerce sin visibilidad, con escasos apoyos y enfrentando dobles y triples jornadas. Por eso, instancias como este congreso no son un lujo: son una necesidad.

Participar en el Congreso de Mujeres Líderes del Biobío significa compartir experiencias, construir redes, poner en común aprendizajes y también evidenciar las brechas que aún persisten. Significa, además, incidir. Porque cuando las mujeres se organizan, dialogan y articulan propuestas desde sus territorios, se fortalece la democracia local y se amplían las posibilidades de desarrollo con equidad.

Valoro especialmente que este encuentro busque construir una “radiografía real” del liderazgo femenino desde los territorios, integrando miradas diversas y trayectorias distintas. Esa diversidad es una riqueza que debemos resguardar, especialmente en una región tan amplia y heterogénea como la nuestra.

Por eso, la invitación es clara y directa a las mujeres de la provincia de Biobío: dirigentas sociales, lideresas comunitarias, emprendedoras, profesionales, mujeres del mundo rural y urbano, jóvenes y adultas. Este espacio es para ustedes. Sus historias importan. Sus experiencias cuentan. Sus propuestas son necesarias. Avanzar hacia una sociedad más justa y equitativa requiere convicción, pero también espacios concretos donde esa convicción se transforme en acción colectiva que contribuya al desarrollo de nuestra provincia y región.

La invitación es a inscribirse, asegurar un cupo y participar.